
Ata da Sessão da 2ª Câmara do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão da Universidade 1 

Federal do Paraná, realizada em 29 de setembro de 2008. 2 

Aos vinte e nove dias do mês de setembro do ano dois mil e oito, às quatorze horas, na Sala do 3 

Conselho Universitário, reuniu-se a Segunda Câmara do Conselho de Ensino, Pesquisa e 4 

Extensão, sob a presidência do Conselheiro Dimas Agostinho da Silva. Presentes os 5 

Conselheiros Titulares Rodrigo Arantes Reis, Milton Carlos Mariotti, Heraldo Maciel França 6 

Madeira e Sonia Regina Sperandio Boz. Presentes também os Conselheiros Suplentes David José 7 

Celinski,  Antonio Waldir Cunha da Silva e Lúcia Helena Alencastro. Também presentes a Pró-8 

Reitora de Graduação, Professora Rosana de Albuquerque Sá Brito, a representante da Pró-9 

Reitoria de Extensão e Cultura, Professora Sandra Suely Soares Bergonzi, Professora Lígia 10 

Negri da 3ª Câmara do CEPE, representante do Setor de Ciências Humanas Letras e Artes, 11 

Professora Valéria Lüders representando o Núcleo de Ensino de Graduação – PROGRAD, a 12 

Professora Terumi Koto Bonnet Villalba e a Professora Lúcia Peixoto Cherem representando o 13 

Departamento de Letras Estrangeiras Modernas, os Professores Magnus Roberto de Melo 14 

Pereira, Carlos Alberto Medeiros Lima e Renato Lopes Leite, representando a Coordenação e o 15 

Departamento do Curso de História. Justificaram suas ausências os Conselheiros Emerson 16 

Rolkouski e Marco Aurélio Visintin. Havendo quorum, o Presidente declarou aberta a sessão, 17 

colocando em análise e votação a ata da reunião realizada no dia 18 de agosto do corrente, a qual 18 

foi aprovada por unanimidade. Ato contínuo, solicitada retirada de pauta do item 08, processo nº 19 

046669/2007-54 a pedido do interessado para arquivamento. O Conselheiro Heraldo Maciel 20 

França Madeira pediu exclusão de pauta do item 15, processo nº 004700/2008-61. O Conselheiro 21 

Rodrigo Arantes Reis pediu a exclusão da pauta do item 17 processo nº 028743/2008-31. 22 

Alterações aceitas. O Conselheiro Rodrigo Arantes Reis solicitou o regime de urgência para os 23 

itens 1 e 2, justificados por ofício da PROGRAD. Os Conselheiros Heraldo Maciel França 24 

Madeira e Ligia Negri pediram que os processos não fossem relatados em regime de urgência. A 25 

Pró-Reitora de Graduação, Professora Rosana de Albuquerque Sá Brito, fez os devidos 26 

esclarecimentos do motivo de urgência. Após longo debate e não havendo consenso, o presidente 27 

colocou o pedido de regime de urgência em votação restando o mesmo aprovado por maioria de 28 

votos (4x2). Encerrados os informes deu-se início à Ordem do Dia: 01) Processo nº 29 

017708/2008-97 - Projeto REUNI História Noturno do Departamento de História. O 30 

Conselheiro Rodrigo Arantes Reis exarou parecer favorável ao pedido que, em votação, foi 31 

aprovado por unanimidade.02) Processo nº 0034554/2008-06 – Projeto REUNI Letras do 32 

Departamento de Letras Estrangeiras Modernas. O Conselheiro Rodrigo Arantes Reis fez a 33 

leitura de seu parecer favorável ao pedido. A Conselheira Lígia Negri representante do Setor de 34 

Humanas ponderou que o assunto não foi devidamente aprovado pelos colegiados dos cursos 35 

envolvidos. Sobre esse assunto a Pró-Reitora de Graduação explicou que foi realizado acordo 36 

com a Diretora do Setor de Ciências Humanas. Após mais algumas manifestações, a discussão 37 

foi interrompida pelo pedido de vista do Conselheiro Heraldo Maciel França Madeira. 03) 38 

Processo nº 017996/2008-80 – Reconsideração do indeferimento do terceiro trancamento de  39 

Juliano Castelhano Lemos. O Conselheiro Milton Carlos Mariotti exarou parecer desfavorável 40 

ao pedido. Em votação, o parecer foi aprovado por unanimidade. 04) Processo nº 018125/2008-41 

83 – Criação de Novo Departamento de Engenharia de Bioprocessos e Biotecnologia do 42 

Departamento de Engenharia Química. O Conselheiro Antonio Waldir Cunha da Silva baixou 43 

o processo em diligência ao Departamento de Engenharia Química para nova avaliação do 44 

número de professores necessários para o Curso. Retornando ao item 2 da pauta, o Conselheiro 45 

Heraldo Maciel França Madeira apresentou seu parecer de vista, nos seguintes termos: “Entendo 46 

que a estrutura do PPP como está posta prejudica a formação universitária do aluno, como por 47 



exemplo, disciplina de lingüística com código HE ao invés de HL significa que os especialistas 48 

em lingüística não participarão da formação dos alunos. Isto implica também em duplicação de 49 

esforços para fins idênticos, que é expressamente vedado no Estatuto da UFPR. Sou de parecer 50 

que este processo deva ser baixado em diligência, com celeridade, a fim de se juntarem os 51 

seguintes documentos: - Processo no. 036240/2008-30 que substitui o encaminhamento da 52 

direção do SCHLA e dá outras providências. - Ata do colegiado do curso de Letras aprovando o 53 

projeto. - Ata do DELIN aprovando o projeto. - Ata do Conselho Setorial do SCHLA aprovando 54 

o projeto. - Ata do Conselho Setorial do Setor de Educação aprovando o projeto. - Ata do 55 

COUN aprovando o projeto da UFPR, conforme exigido pelo decreto no. 9096/2007. - Em 56 

sendo voto vencido, que ao menos se restrinja à votação do PPP, conforme combinado no início 57 

da Sessão, sem incluir a definição de vagas docentes neste momento”. Apresentado o parecer de 58 

vista, o assunto foi colocado em votação, sendo aprovado o parecer original, favorável a 59 

proposta, por maioria de votos (4x2). Tendo em vista o adiantado da hora a pauta foi 60 

interrompida para ser retomada na próxima sessão. Nada mais havendo a tratar, o Presidente 61 

agradeceu a presença de todos, declarando encerrada a sessão da qual eu, Maria Lucinda dos 62 

Santos, secretária “ad hoc”, lavrei a presente ata.  63 


